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一直覺得自己很有福，能遇到這麼多人間菩薩，每天面對的都

是諸上善人，大家的愛心很有等級，而且不斷向上提升，願意為

苦難人付出。我們的世間就是需要善，人人有善多造福，福的氣

更盛，社會就能更祥和平安。 
慈濟從慈善志業起步，因為看到許多人因病而貧，又發願開展

醫療志業。雖然要蓋醫院時，連資金在哪裡都還不知道，不過相

信慈濟人能讓我當靠山，有人問：「既沒有錢，您的願為何那麼

大？」我回答：「信己無私，信人人有愛。」只要我發一個願，

弟子們都會與師同願，不斷接引人間菩薩，人多力就大。 
過去蓋醫院的過程實在很辛苦，現在回憶起來卻很甘甜，再苦

都覺得很有價值。看到我們的醫師、護理師，是用生命走入生命，

尤其在重症或加護病房，無論黑夜、白天，隨時都在搶救生命。

死神要拉病人走，這一群醫護絕不鬆手，盡心力守住生命，真誠

關心、愛護、撫慰，他們都是病人生命中的貴人，所以每次看到

大家，我都打從內心真誠地感恩。 
儘管我有心、有志願，但缺乏能搶救生命的力量；而我們的醫

護菩薩已經真正伸手在救助，當病人從重症轉輕症，到可以下床

訓練走路，就讓人覺得安心了。 
也很歡喜的是，看到慈濟教育志業，為醫療志業培養人才，關

係密切。花蓮的環境純樸，在慈濟大學和慈濟科技大學受教育，

也能培育出很純真的愛，再帶入職場中發揮，讓慈濟系統愈來愈

完整。 
慈濟在臺灣已有八所大小醫院，都讓我安心且有信心，大家代

替我完成照顧病人的心願，感恩之情說不盡。除了守護當地民眾

的健康之外，同時牽繫起同仁之間的好緣，彼此能互相照顧、愛

護，像個溫馨的大家庭，這就是我們最大的期待。
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